



TRAS ACUERDOS, LEVANTAN BLOQUEO HACÍA EL RELLENO SANITARIO LOS ÁNGELES

Publicado por WebMasterDH | Oct 27, 2021 | Primer plano



DIARIO DEL HUILA, PRIMER PLANO

Por: Brayan Smith Sánchez

Fotos: José Rodrigo Montalvo

Debido al plantón que se realizó en la vía que conduce al relleno sanitario Los Ángeles, comunidad aledaña, administración municipal, entidades que laboran en el sector, y demás, llegaron a un acuerdo con el fin de dar paso. En la mesa de diálogo se llegaron a importantes acuerdos los cuales se empezarán a ejecutar pronto.

Debido a un plantón que realizaron habitantes de las jurisdicciones como La Mojarrá, La Jagua y demás, por los



AQUÍ DH DIGITAL

ÚLTIMAS NOTICIAS

[Adopte una paloma](#) octubre 27, 2021

[Reabren el paso peatonal de la frontera entre Colombia y Venezuela](#) octubre 27, 2021

[Establecen nueva norma para que empresas actualicen los PESV](#) octubre 27, 2021

[Docentes mujeres, las que más presentan casos de amenazas en el Huila](#) octubre 27, 2021

[Las amas de casa y los pensionados están ahorrando menos](#) octubre 27, 2021

SE VENDE CALDERA INDUSTRIAL NUEVA

DH BLOG

[Blog-Economía](#)

múltiples problemas que viven en dicho lugar, tal y como lo expresa Damaris Valdés, una de las voceras de la comunidad.

“Nosotros decidimos cerrar las vías por muchas razones, primero para solicitar el arreglo de la carretera, nos han venido diciendo años y años que nos van a arreglar y pues hasta ahora no lo han hecho, esta en pésimas condiciones, estamos pidiendo lo justo tenemos tres corporaciones Inchiula, Ciudad Limpia y **Ecopetrol**, entonces que se metan a la mano al bolsillo y nos ayuden”, añadió.

Cabe mencionar que dichos lugares quedan aledaños al relleno sanitario Los Ángeles, “Los malos olores en nuestras casas llegan todos los días, los vectores que en este caso como popularmente se le llaman los chulos han contaminado nuestra agua, tenemos una quebrada y está muy sucia no se puede tomar de ella. Nuestra escuela está deteriorada, entonces estamos tristes porque nos tienen olvidados, tenemos un fin de cosas nos sentimos olvidados, entonces ya alzamos la voz no más y no más”, puntualizó Damaris Valdés, en diálogo con Diario del Huila.

Ante esta situación y el taponamiento de la vía que conduce al relleno sanitario, el día de ayer alrededor de las 11:00 a.m. se reunieron delegados de la Alcaldía, Ciudad Limpia, **Ecopetrol**, Inchiula, la CAM, y demás, en una mesa de diálogo que duró aproximadamente tres horas, en las cuales según el secretario de Gobierno Faiver Hoyos, hubo disponibilidad y entendimiento.



Fueron 10 ítems que se tocaron en esta mesa, entre ellos, mejoramiento de la escuela, compensación ambiental, entre otros.

“Atendimos el llamado de la comunidad, encontramos un grupo de personas dispuesto a contarnos sus problemáticas, nosotros igualmente en la disposición de escucharlos y obviamente atender cada requerimiento en compañía de algunas instituciones no solamente la alcaldía sino el Ministerio Público, lo que tiene que ver con entes de control, por supuesto empresas como Ciudad Limpia, **Ecopetrol**, Inchiula para atender las necesidades que presentaban los líderes de esta zona”, expresó el funcionario.

La comunidad en dicha mesa de diálogo, expresó 9 puntos por los cuales estaban en plantón entre ellos, el mal estado de las vías, compensación ambiental, mejoramiento de la escuela, oportunidad de empleo, entre otras.

La vía

Con relación a la pavimentación de esta carretera de 1.5 kilómetros, se hará una intervención inmediata tras la firma de un convenio, con maquinaria de la Alcaldía y material aportado por la empresa Ciudad Limpia, así mismo se incluyó un trabajo de rocería para mejorar la visibilidad.

“Esta es una vía que pertenece al INVIAS, por consiguiente, no es responsabilidad del mantenimiento del municipio de Neiva, esto es bueno aclararlo. Sin embargo, el municipio ha expresado toda la voluntad para poder hacer un esfuerzo y poder llevar a su mantenimiento, pero para ello hay que dirigirse directamente a INVIAS y en los próximos días permita realizar esta intervención de manera inmediata o sea el próximo lunes comienza un trabajo de recuperación el cual deben ser rehabilitado en el menor tiempo posible, ya que, se han generado problemas y accidentes”, indicó Faiver Hoyos.

Los otros puntos

La comunidad de estas jurisdicciones en la mesa de diálogo, pidió el cambio de un paso quiebra patas, a lo que Inchiula se comprometió a hacer el arreglo o cambio el próximo lunes, asimismo, se pidió establecer unas compensaciones ambientales, por lo que las entidades competentes evaluarán este tema con la autoridad ambiental CAM, en una reunión programada el martes 2 de noviembre.

Otro de los temas es levantar en altura la chimenea de Inchiula, por ello la CAM analizará técnicamente e Inchiula expresó que entregará un mercado mensual en compensación a las familias aledañas, también se establecerá v

Escritores

Jóvenes

Música

Fotografía

Blog de Historia

Innovación

Blog Medio Ambiente

expreso que entregará en mercados mensuales en compensación a las tarifas actuales; también se establecerá y evaluará una salida al problema de los malos olores en el sector. Las Ceibas en reunión la próxima semana, analizará y gestionará un posible incentivo por regionalización del relleno sanitario.



Se llegaron a varios acuerdos y la comunidad decidió abrir paso a la vía que conduce al relleno sanitario Los Ángeles.

El otro punto por el cual la comunidad bloqueó este trayecto tiene que ver con la escuela ubicada en La Jagua que requiere inversión, es por eso que se acordó que este viernes se realizará una visita técnica para iniciar un diagnóstico que permita establecer un proyecto, de cara a destinar recursos para su mejoramiento durante el 2022. En este punto el secretario de Educación, Giovanni Córdoba, anunció que, en una visita preliminar hecha, se definió un presupuesto de 79 millones de pesos para invertir.

Otros de los acuerdos tienen que ver con el cambio de un transformador eléctrico en la vereda La Jagua, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario atenderá la solicitud y hará un diagnóstico frente a esta situación. Además, la vinculación laboral de personal de la zona, a las empresas que tienen su operación en el área de influencia, para así generar economía y mejorar la calidad de vida de los habitantes, según la comunidad en general.

Y el último punto busca revisar técnicamente, la calidad de agua de un pozo séptico, si es apta para el consumo humano, o generar un proyecto para presentar a la entidad de **Ecopetrol** para establecer una nueva fuente de agua para la comunidad aledaña.

El pacto

Tras un diálogo de más de tres horas, tanto la comunidad de las distintas jurisdicciones como la alcaldía del municipio, y las entidades que trabajan allí, llegaron a un acuerdo.

“Eran 10 puntos y la mayoría era de voluntad de un gobierno, como formular un proyecto para la pavimentación; el alcalde ha dispuesto un equipo para que en un mes esté listo este proyecto, bien sea para la pavimentación o para una placa huella. Otro punto era formular un proyecto para explorar agua en el sector, evaluando si la calidad de agua de un pozo es apta para el consumo humano o no. Entonces aquí definimos soluciones con fecha medible”, sostuvo el secretario Privado y alcalde encargado Wilker Esneider Bautista.



Entre tanto, Damaris Valdés, líder de la protesta y vocera de las comunidades, destacó los acuerdos logrados. "Agradezco a la Administración Municipal por haber asistido, fue muy buena la reunión de hoy, me voy contenta y feliz porque vamos a lograr cosas que antes no se habían podido. Entonces este es el momento de lograrlo", señaló.

Destacó además los logros alcanzados por la comunidad en este proceso. "Se llegó a un acuerdo que vamos a abrir vías. También se llegó a un acuerdo que vamos a dar un tiempo para que empiece el mantenimiento de la vía, que va a ser cada mes, así se comprometió la empresa Ciudad Limpia, y otras fechas también que se establecieron, como la de iniciar el proyecto de pavimentación o placa huella. Concertamos varias reuniones, una con Secretaría de Educación para mejorar la escuela. Con la CAM también hay una reunión para establecer las compensaciones ambientales", agregó.

El Secretario de Gobierno, Faiver Hoyos Hernández, también se mostró satisfecho con los acuerdos alcanzados. "Nos vamos contentos del balance que hemos tenido. Entendemos que la comunidad reclama justamente cuando hay abandono del Estado. Anoche instalamos una mesa de diálogo haciendo presencia en el sector por orden del Alcalde, y hoy continuamos la mesa de trabajo y luego de cuatro horas de diálogo, se da un acuerdo y creo que quien más gana es la comunidad", manifestó.

Ante lo acordado voceros de las distintas comunidades allí presentes, abrieron paso a esta vía que conduce al relleno sanitario Los Angeles, del cual alrededor de 27 municipios utilizan sus servicios, asimismo, establecieron un tiempo para que se ejecuten las acciones necesarias y se empiece con el arreglo de esta vía tan importante para ellos.



Ante lo acordado voceros de las distintas comunidades allí presentes, abrieron paso a esta vía que conduce al relleno sanitario Los Angeles.

COMPARTIR:



< ANTERIOR

Mañana el comercio en Neiva podrá abrir hasta la media noche

SIGUIENTE >

Parque Ronda Río Las Ceibas espacio de recreación y esparcimiento de los neivanos

ARTÍCULOS RELACIONADOS



Cinco municipios del Huila punteando en la inmunización

septiembre 24, 2021



Las apuestas del Comité del paro

mayo 11, 2021



Subsidio de transporte y dotación, así trabajó desde casa

febrero 2, 2021



De gota en gota se perdieron dos vacunas en Neiva

febrero 24, 2021

Diario del Huila

Editora del Huila SA – Diario del Huila
Fundado el 8 de Agosto de 1966

Gerente General

Luisa María Duque Cerdón
gerente@diariodelhuila.com
Calle 8 No. 6-30 Neiva-Colombia

Fundadores:

Max Duque Gómez – Max Duque Palma
Directora
María Pía Duque Rengifo

COPYRIGHT © DIARIO DEL HUILA

Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. Todos los derechos reservados